

PRESSEMITTEILUNG

Planspiel-Sonderpreis für Schülerteam aus Geisenheim beim JUGEND GRÜNDET Bundesfinale 2023

- **Schüler der Internatsschule Schloss Hansenberg wurden von der Volkswagen AG ausgezeichnet.**
- **Max Schaffstein, Liam Kürschner, Likuan Fan und Tim Haupt sind die besten Planspieler unter 4.822 Teilnehmenden im aktuellen Wettbewerbsjahr.**

Max Schaffstein, Liam Kürschner, Likuan Fan und Tim Haupt sind die erfolgreichsten Planspieler des Wettbewerbsjahres 2022/2023. Beim JUGEND GRÜNDET Bundesfinale wurden die vier Schüler, die die gemeinsam die Internatsschule Schloss Hansenberg in Geisenheim besuchen, mit dem Planspiel-Sonderpreis ausgezeichnet. Mit dem Preis ehrt die Volkswagen AG das Team, das in der Planspiel-Phase des bundesweiten Schülerwettbewerbs das beste Ergebnis erzielt.

„Mit ihren herausragenden Analysefähigkeiten und klugen strategischen Entscheidungen haben Max, Liam, Likuan und Tim nicht nur die beste Punktzahl im Planspiel erreicht, sondern vor allem jede Menge unternehmerisches Denken bewiesen. Wir freuen uns vier vielversprechende Nachwuchstalente auszeichnen zu dürfen“, sagte Laudatorin Josephine Finck (HR Innovation & Soziale Nachhaltigkeit, Volkswagen AG) bei der Sonderpreis-Übergabe im Rahmen der Siegerehrung.

Bestes Planspiel-Ergebnis unter 4.822 Teilnehmenden

Im bundesweiten Schülerwettbewerb JUGEND GRÜNDET schlüpfen die Teilnehmenden für ein Schuljahr in die Rolle von Gründerinnen und Gründern, entwickeln eine (fiktive) Geschäftsidee, schreiben einen Businessplan und führen in einem Planspiel ein virtuelles Unternehmen. Im Planspiel „Start-up Simulator“ müssen sich die Teams in Krisenzeiten bewähren und sich gegen die Konkurrenz durchsetzen. Mit klugen strategischen Entscheidungen erreichten Max, Liam, Likuan und Tim das beste Planspiel-Ergebnis unter allen Wettbewerbsteilnehmenden. Im Wettbewerbsjahr 2022/2023 nahmen insgesamt 4.822 Schülerinnen und Schüler an JUGEND GRÜNDET teil. 868 Businesspläne wurden eingereicht.

Volkswagen Sonderpreis Social Start-up für Schüler aus Bingen am Rhein

Ein weiterer Schüler wurde von der Volkswagen AG beim Bundesfinale mit dem Sonderpreis Social Start-up ausgezeichnet: Christian Maidhof vom Stefan-George-

Gymnasium in Bingen am Rhein überzeugte mit seiner App „MeinDorfNet“. Über die MeinDorfNet App-Lösung können verschiedene genehmigte Organisationen (z.B. Gemeindeverwaltung, Vereine, Dorfgemeinschaften) Nachrichten und Events veröffentlichen, die je nach Wichtigkeit mit einer Pushnachricht für alle Nutzerinnen und Nutzer beworben werden. Dabei erhält jede Gemeinde ihr komplett eigenes System und eigene App.

Die glücklichen Gewinner dürfen sich auf eine Reise ins Volkswagen-Headquarter in Wolfsburg freuen.

Bundesfinale mit den zehn besten Teams

Beim JUGEND GRÜNDET Bundesfinale präsentierten die zehn besten Teams des Wettbewerbsjahres ihre Geschäftsideen. Auf der „Zukunfts Ideenmesse“ entscheidet sich, wer den Bundessieg und damit den Hauptpreis, eine geführte Reise ins Silicon Valley/USA, gewinnt. Darüber hinaus werden thematische Sonderpreise vergeben.

Der Bundessieg ging in diesem Jahr an Johannes Huber, Elnar Askarov und Lucas Li von der Klosterschule vom Heiligen Grab in Baden-Baden (Baden-Württemberg) für ihre Geschäftsidee „TheHänger“, einen neuartigen faltbaren Kleiderbügel.

20 Jahre JUGEND GRÜNDET: Unendlich viele Ideen, die Zukunft zu gestalten!

Aus Problemen Lösungen entwickeln und mit innovativen Ideen die Zukunft gestalten, das ist der Kerngedanke von JUGEND GRÜNDET. Der Online-Wettbewerb, der im aktuellen Schuljahr sein 20-jähriges Bestehen feiert, will Jugendliche fürs Gründen begeistern und die Gründungskompetenzen von Schülerinnen und Schülern stärken. In zwei Jahrzehnten Wettbewerbsgeschichte nahmen über 70.000 Schülerinnen an JUGEND GRÜNDET teil, über 10.000 Businesspläne wurden eingereicht.

„Die Welt braucht innovative Ideen, um den Herausforderungen der Gegenwart und der Zukunft zu begegnen. Nach 20 Jahren JUGEND GRÜNDET können wir mit Stolz sagen: An Ideenreichtum und Innovationsgeist mangelt es uns nicht! Beides haben die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler auch in diesem Jahr wieder bewiesen – ganz besonders beim Bundesfinale. Das stimmt mich persönlich sehr hoffnungsfroh!“ so Projektleiterin Franziska Metzbaur.

Sponsoren und Förderer

Der Online-Wettbewerb JUGEND GRÜNDET wird seit 2003 vom Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert. Die Teilnahme wird von der Kultusministerkonferenz der Länder empfohlen. Eine Reihe renommierter

Sponsoren unterstützen den Wettbewerb bei den Preisen und Events.
Hauptsponsor ist die Porsche AG.

Ausführliche Informationen zum Bundeswettbewerb JUGEND GRÜNDET:
www.jugend-gruendet.de

Bildunterschrift:

Tim Haupt, Max Schaffstein, Likuan Fan und Liam Kürschner wurden von der Volkswagen AG als beste Planspieler geehrt

Mit auf dem Bild: Franziska Metzbour, Projektleiterin JUGEND GRÜNDET (links) und Josephine Finck, Volkswagen AG (rechts)

Bildnachweis: JUGEND GRÜNDET

Ihre Ansprechpartnerin für Fragen:

Dorothee Riegner | riegner@szue.de | 07231-42446-14

JUGEND GRÜNDET im SIZ | Blücherstr. 32 | 75177 Pforzheim

JUGEND GRÜNDET - Chancen erkennen. Zukunft gestalten.

www.jugend-gruendet.de | 07231 42446-27 | info@jugend-gruendet.de